

# DU FOND DE LA NUIT

---

## PREMIERE PARTIE

### DANS LES TENEBRES ET EN DANGER DE MORT

J'ai pour écrire cette histoire véridique un impérieux motif sans lequel jamais elle n'aurait vu le jour.

Il m'est arrivé une fois, dans un élan de confiance, de faire connaître à un ami quelques faits curieux se rattachant à une certaine période de ma vie. Je crois avoir prié cet ami de me garder le secret. Il prétend que non. Ce qu'il y a de positif, c'est que ma confidence a passé de bouche en bouche, grossie, dénaturée de plus en plus. Jusqu'à quel point ? Je ne le saurai jamais. En revanche, je sais trop bien qu'à dater du moment où j'eus la faiblesse de m'épancher ainsi, on me regarda généralement comme un mystérieux personnage qui dissimulait, sous les dehors d'une existence tout unie, de tragiques aventures.

S'il ne s'agissait que de moi, je n'en aurais nul souci. Je rirais de fables qui circulent sur mon compte et dont ma propre indiscretion est cause. Peu m'importerait assurément qu'un tel s'imaginât que j'ai fait partie d'une société secrète, que tel autre eût entendu dire que j'avais été traduit en justice ou encore qu'un miracle s'est opéré en ma faveur. Si j'étais seul au mon-